

Prof. Dr. Alfred Toth

Zeichenträger als Objektträger

1. Während wir in Toth (2015) nachgewiesen hatten, daß sowohl Objektträger als auch Trägerobjekte als Zeichenträger fungieren können, und zwar in beiden Fällen in der vollständigen semiotischen Objektrelation, ist die dazu konverse Relation, in der Zeichenträger als Objektträger fungieren, höchstgradig defektiv. Erstens können Zeichenträger nie als Trägerobjekte fungieren, zweitens sind auch als Objektträger fungierende Zeichenträger thematisch maximal eingeschränkt, und drittens ist eine Unterscheidung der semiotischen Objektrelation unmöglich. Es dürfte in der Ontik und der Semiotik somit keine zweite Relation geben, deren Konverse so stark abweicht.

2.1. Als Objektträger fungierende Zeichenträger finden sich lediglich bei einer Teilklasse von Collagen, solchen mit "aufgeklebten Gegenständen".



Vgl. hingegen die dazu konverse Relation einer Tapete. Das Papier dient hier nicht als Zeichenträger, sondern ist eine ontische Überdeckung des Trägerobjektes der Wand. Deswegen fungiert hier die Wand zusammen mit ihrer Tapete als Objekt- und nicht als Zeichenträger von Bildern.



O.g.A., Wipkingen, 8037 Zürich

Literatur

Toth, Alfred, Objekträger und Trägerobjekte als Zeichenträger. In: Electronic Journal for Mathematical Semiotics, 2015

10.6.2015